
LE SKED
Radio Amateurs Vaudois 

Section vaudoise de l'USKA 

N°192 – Décembre 2018 

Adresse postale : RAV, Case postale 7270, 1002 LAUSANNE 

Indicatif de la section : HB9MM 

Stamm 2ème vendredi du mois à 20h00 : Ferme E.PITTET, Villars-le-Terroir 

Cotisation annuelle : FRS 60.- au CCP RAV  10-13396-0 

Relais RAV : R0 VHF 145,6 MHz / R78 UHF 438,85 MHz 

Adresse web : http://www.hb9mm.com/

Président : HB9IIB, Pascal ANTENEN, Rte du Village 3, 1085 Vulliens 

Vice-Président : HB9IJJ, Daniel PASCHE, R.du Château 16, 1148 L’Isle 

Secrétaire : HB9FPU, Louis Pittet, Derrey la Velaz 2, 1062 Sottens 

Caissier : HB9FWV, Pascal Porchet, Vue des Alpes 4, 1029 Villars-Ste-Croix 

TM : HB9MBP Marc-Henri ROSSIER, Ch. de Ballègue 8, 1066 Epalinges 
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QTC du comité 

2018 sera l’année au cours de laquelle un article sur le  

service radioamateur doit apparaître dans la loi sur les télé-

communications et ceci grâce au lobbying exercé par plusieurs 

sections auprès de nos représentants politiques à Berne. Dans 

notre société somme toute individualiste il est bon de quelques 

fois se réunir pour faire entendre notre voix au plus haut niveau   

et ainsi offrir aux jeunes générations l’opportunité de découvrir 

notre merveilleux hobby dans les meilleures conditions pos-

sibles. A nous d’encourager de nouvelles vocations en présen-

tant avec fierté autour de nous notre passion pour la communi-

cation, qu’elle soit humaine ou technique. Et pourquoi ne 

commencerions-nous pas en 2019 ? 

Votre comité vous souhaite, à vous et à vos familles, de très 

belles Fêtes de fin d’année.
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Convocation à l’AGO du vendredi 2 février 2019 à 09h30  

au-dessus du restaurant de l’Hôtel-de-Ville à Echallens 

Après l’assemblée se déroulera notre repas annuel au restaurant de l’Hôtel-de-Ville d’Echallens. 

Pour des raisons d'intendance, nous vous remercions de vous inscrire via le Doodle que vous recevrez 
dans le courant du mois de janvier. 

Ordre du jour de l’assemblée générale 

1. Lecture et approbation du PV de l'assemblée précédente. 

2. Rapports du comité, et éventuellement des adjoints et auxiliaires. 

3. Rapport des vérificateurs des comptes. 

4. Décharge aux membres du comité, approbation des comptes et décharge aux vérificateurs des 

comptes. 

5. Fixation des cotisations et radiations éventuelles de membres pour non paiement de cotisation. 

6. Élections des membres du comité et des adjoints. 

- Les postes de président et de secrétaire sont à repourvoir 

7. Élection des vérificateurs des comptes. 

8. Votations USKA et élection des représentants à la réunion des délégués USKA. 

- Les différents documents concernant ces votations seront à disposition sur notre site dans le 

courant du mois de janvier 2019 

9. Propositions individuelles inscrites à l’ordre du jour. 

- Aucune proposition individuelle n'est parvenue au comité. 

Pour rappel les propositions individuelles peuvent être adressées en tout temps au comité et 

ceci jusqu’au 15 novembre précédant l’AGO. 

10. Propositions individuelles non inscrites à l'ordre du jour et divers. 
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AGO RAV du 23 février 2018 

Notre président HB9IIB ouvre l’assemblée à 19h05 par les salutations d’usage. 

27 membres sont présents. 

Personnes excusées : HB9RXV,BDK,DBC,TUS,SBY,IIG,BOT,PTF,DTX,BSC,AOF,TWY,DTB, PHL,TRY. 

Une minute de silence est observée pour la disparition de HB9TON Jean-François Varidel. 

Approbation du PV de l’AGO du 18 février 2017 paru dans le Sked n°191 

Jean-Michel, HB9DBB nous a demandé de corriger le PV : il fallait lire La Berra et non La Berneuse. 
Pas d’autres remarques.  

Le PV est accepté à l’unanimité. 

Les scrutateurs de l’assemblée sont Michel HB9DUI et Georges HB9RZN 

Rapport du président HB9IIB, Pascal 

Séances de comité 
Votre comité s’est réuni à 4 reprises chez notre TM HB9MBP Marc-Henri. Merci beaucoup à lui et à 
son épouse pour leur accueil. Nous avons traité les affaires courantes du club et organisé les diffé-
rentes activités de l’année.

Stamms 2017 

• 8 janvier, goûter du Nouvel-An : 12 pax 

• 18 février, AGO: 23 pax 

• 10 mars, stamm de présentation du Hamfest 2017: 12 pax 

• 7 avril, comment utiliser la station : 12 pax 

• 12 mai, film sur l’expédition à Malpelo par HB9BBN: 8 pax 

• 9 juin, modulations analogiques par HB9MBP: 14 pax 

• Juillet et août, stamms au Signal de Bougy 

• 8 septembre, suite aux travaux, le stamm a dû être annulé 

• 13 octobre, propagation et dynamique des TRX: 14 pax 

• 10 novembre, Quizz radio: 9 pax 

• 8 décembre, soirée raclette pour ce stamm de Noël : 20 pax 

• Moyenne de 13 personnes par soirée sans tenir compte de l’assemblée générale. 

Merci beaucoup à toutes les personnes qui ont pris de leur temps pour animer l’un ou l’autre de ces 
stamms. Nous ne le dirons jamais assez, mais c’est grâce à vous que votre club vit alors n’hésitez pas 
à prendre contact avec le comité si vous désirez organiser une des manifestations de la section. 
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Local 

• 2017 aura été une année particulière pour notre local. Vous l’aurez remarqué, la ferme de  
M. Pittet a été en travaux une grande partie de l’année ce qui a conduit à l’annulation d’un 
stamm et à quelques désagréments. En dédommagement, nous avons reçu un mois de loyer 
gratuit. 

• Nous pouvons également y trouver du positif. En effet, ces travaux ont permis de poser une 
isolation périphérique à l’extérieur de notre local. Ceci, couplé à l’appartement qui a été cons-
truit au-dessus du local ne pourra que favoriser notre bilan énergétique et ainsi diminuer 
notre facture d’électricité. 

• Merci à toutes les personnes qui nous ont apporté leur soutien pour le rangement du matériel 
qui était entreposé dans la grange et qui a été transféré dans la mangeoire. Nous avons ainsi 
pu garder tous nos biens à un seul et même endroit. 

Station 

• Rien de spécial à mentionner. La station est opérée par plusieurs personnes dans l’année ce 
qui est réjouissant. N’oubliez pas, si vous trafiquez avec l’indicatif HB9MM et pour ceux qui le 
peuvent, d’introduire les QSOs dans Swisslog ou de bien spécifier sur le carnet de log les QSOs 
qui n’ont pas été enregistrés dans le PC afin que nous puissions ensuite le faire nous-même. 
J’aimerais ici remercier chaleureusement Daniel, HB9IIO qui s’occupe du log ainsi que de la 
gestion des cartes QSLs de HB9MM. 

Contest H26 
Le contest H26 2017 ne restera pas comme un grand cru puisque nous avons terminé à la 3ème place 
derrière HB9CA et HB9CC. Mais j’ai entendu dire que notre équipe de contesteurs emmenée par  
Manu HB9TRY va mettre de gros moyens en œuvre afin de tenir la dragée haute à HB9CA. Merci 
d’avance aux opérateurs et aux aides qui prendront du temps pour venir défendre les chances de 
HB9MM dans ce concours. 

Hamfest 2017 
Les RAV ont eu le grand plaisir d’organiser avec la section de Fribourg et HB4FR l’un des plus beau 
Hamfest de ces dernières décennies. Nous pouvons être fier de ce qui a été fait. En comptant le  
comité d’organisation, 51 personnes ont participé au bon déroulement de cette manifestation.  
Environ 450 personnes étaient présentes dans la halle. Il y a eu env. 315 personnes payantes. Beau-
coup de Suisse-allemands se sont déplacés et ont été très heureux de cette journée. Claude Nicollier 
HB9CN était présent pour une conférence. Merci à toutes les personnes qui se sont investies sans 
compter pour cet événement majeur dans la vie de notre club. 

Avenir 

• De nouveaux stamms animés vont vous être offerts 

• Nous allons également organiser une ou deux visites 

• Comme déjà mentionné, nous allons participer au contest H26 

• Le câble du pylône doit être remplacé 

• Internet sera à nouveau à disposition à la station grâce à l’installation d’un link Hamnet. 
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Cette année 2018 sera ma dernière année de présidence. Je suis certain que nous trouverons un très 
bon candidat pour me remplacer lors de l’AGO 2019. N’hésitez donc pas à vous lancer dans le bain. 

Rapport des gonios HB9MBP, Marc-Henry 
Cette année seulement 2 gonios ont pu avoir lieu. La 1ère organisée par Marc-Henry HB9MBP le  
28 mai 2017 au refuge de Pampigny avec 5 participants. 12 personnes pour les grillades. Une  
autorisation de la commune a été obtenue pour circuler dans les bois. 
La 2ème organisée par Pascal HB9IIB. 8 équipes ont participé et ce sont 26 personnes qui se sont  
retrouvées pour le repas. 
La 3ème gonio a été annulée à cause du WX.  
Remerciements à Maurice pour l’entretien des récepteurs. Une solution devra être trouvée  
concernant les alimentations par des piles carrées de l’armée qui ne sont plus livrables. 

Rapport sur les relais HB9MBP, Marc-Henry 
HB9MM VHF : Un nouveau relais DMR sur UHF avec une liaison internet sur 5 Ghz a été installé.  
2 petites paraboles de 20 cm ont été posées et le site des Pleïades est ainsi relié à Internet via une 
entreprise de verrerie de Corsier Fenil qui nous héberge gratuitement. 
L’antenne Diamond X300 aux Pléiades pose problème et doit être remplacée. Un contrôle général 
sera effectué sur l’installation. Il est probable qu’un parc à vaches génère des parasites. Quelques 
modifications seront prévues afin de régler le problème. Il faut penser à faire retomber le relais en 
envoyant une tonalité 1750Hz pendant 5 secondes. Ce temps sera réduit à 3 secondes. Pas de  
subtone squelch car ceux qui n’en sont pas équipés n’auront pas accès au relais. 
HB9MM UHF : 2 paraboles d’un diamètre de 50 cm (une qui vient de Bière et l’autre qui va sur 
Froideville), ont été installées. C’est l’extension du réseau pour l’IAPC. Le pré-ampli crée des pro-
blèmes de cavité. Un atténuateur a été installé pour diminuer ces nuisances. En cas de liaison  
définitive une modernisation du pré-ampli sera à envisager. Ces relais sont malheureusement sous-
utilisés. Pour le relais DMR une demande de don de la part de MBP a été émise. Il avait avancé envi-
ron Fr. 2'100.00. Les sections de Genève et du Valais seront approchées. Par contre la section Fri-
bourgeoise ne l’employant pas ne sera pas sollicitée. Remerciements ont été faits aux donateurs. A 
ce jour sont rentrés env. Fr. 1'500.00. 

Rapport du fichier HB9IJJ, Daniel 
Au 20.02.2018 le club compte 120 membres.

- Membres actifs non payants : 3 
- Membres actif à Fr. 60.-- : 73 
- Membres actifs à Fr. 18.-- : 2 
- Membres honoraires gratuits : 30 
- Membres sympathisants gratuits : 5 
- Membres sympathisants à Fr. 60.-- : 2 
- Membres d’honneur : 5 
- Total : 120 membres 
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Rapport du caissier HB9FWV, Pascal 
Conformément aux dispositions des statuts et en ma qualité de caissier de notre association, j’ai le 
plaisir de vous présenter les comptes pour l’exercice 2017 de l’année qui vient de s’écouler et dont 
l’ensemble des documents sont disponibles pour ceux qui désireraient les consulter.  

L’ensemble des opérations de saisie des écritures comptables a été effectué par HB9FWV, Pascal  
Porchet pour la partie RAV et HB9SHF André Fressineau pour la partie Hamfest 2017. 

En effet, nous avons par soucis de simplification, utilisé le programme de comptabilité de notre club 
pour gérer la comptabilité du Hamfest 2017. 

HB9SHF, André Fressineau que je profite de remercier pour son aide, vous présentera le rapport des 
comptes du Hamfest 2017. 

Le présent rapport évoquera successivement les points suivants : 
- Le compte pertes et profits.  
- Le bilan comptable au 31 décembre 2017. 
- Une analyse de la facture d’électricité du local de Villars-le-Terroir.  
- D’éventuelles questions des membres de l’AG. 

Enfin, à la suite de cet exposé, nous soumettrons les présents comptes à votre approbation. 

• Compte pertes et profits
Le compte PP présente une charge totale de CHF 5'839.55 comprenant : 
Le total des charges pour les 3 sites qui se monte à CHF 5’186.70 répartit en loyers, en  
électricité, en assurances et concessions. Il est à signaler que notre bailleur, M. Norbert Pittet, 
nous a offert le loyer de décembre en compensation des nuisances dues aux travaux de  
rénovation. 
Les frais de domaine internet et l’abonnement aux revues représentent un montant de  
CHF 91.05. 
Le compte achats boissons se monte à CHF 38.40. 
Le compte charges et frais compte postal représente un montant de CHF 64.80. 
Le compte contest HB9MM se monte à CHF 7.00. 
Le compte pertes sur cotisations se monte à CHF 120.- 
Le compte assemblée et frais d’honneur se monte à CHF 19.- 
Le compte taxes versements au guichet se monte à CHF 12.60 
La somme de CH 300.- compte 4900 (dépenses non budgétées), correspond à un don pour 
des batteries en faveur de HB9G. 

Le compte PP présente des recettes totales de CHF 6’057.85 comprenant : 
Les cotisations des membres actif pour CHF 4758.00. 
Les dons des membres pour CHF 1’095.00.  
Le produit des ventes de boissons au local pour CHF 204.85.

• Bilan au 31 décembre 2017
Nous clôturons l'exercice 2017 avec un résultat positif de CHF 218.30. Le capital de l'associa-
tion se monte, au 31 décembre 2017 à CHF 19'536.15, dont : 
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CHF 14'483.83 au compte Deposito. 
CHF 8'707.93 au compte CCP.
CHF 584.00 au compte caisse. 
CHF 240.00 au compte débiteurs cotisations.

• Analyse de la facture d’électricité du local de Villars-le-Terroir 

La consommation d’énergie électrique du local de Villars-Le-Terroir s’élevait à : 
3919 kWh en 2015 
3889 kWh en 2016 
3588 kWh en 2017 
Soit une différence de 301 kWh entre 2016 et 2017, certainement due en partie à 
l’installation de la minuterie. 

La facture de l’impression et de l’envoi du SKED 2017 ne m’étant pas parvenue avant la clôture de cet 
exercice, elle sera comptabilisée sur l’exercice 2018. Elle se monte à CHF 465.95. 

On ne remerciera jamais assez votre générosité au niveau des dons tant ceux-ci sont essentiels à la 
santé financière de notre club. 

En conclusion, il y a lieu de considérer que la comptabilité de l’exercice 2017 de notre association ne 
présente pas de dettes et que sa situation financière est saine. Je vous remercie de votre attention. 

Rapport du caissier Hamfest 2017 HB9SHF, André 
Le président des Radioamateurs vaudois (RAV) HB9IIB m’a proposé de faire partie du CO pour le 
Hamfest 2017 en tant que caissier pour la manifestation du 04 novembre 2017. 

Après réflexion, j’ai accepté cette tâche. J'ai eu plusieurs rencontres avec le CO pour l'organisation de 
ma tâche pour les caisses et la façon de faire pour l'encaissement des entrées des repas / boissons. 

Avec l'aide de Pascal HB9FWV nous avons utilisé le compte Postal des RAV pour simplifier la 
comptabilité de la manifestation. Je possède le même programme de comptabilité que le club ce qui 
a facilité les choses. Il y avait sur la comptabilité du club les versements et les payements sur un 
même compte. Pour ma part, je possédais la comptabilité pour la manifestation du Hamfest 2017 
avec les détails des entrées et sorties des différents postes. 

La manifestation a généré pour Fr. 16'624.26 de recettes pour des charges qui se sont montées à  
Fr. 13'575.55. Avec la participation de l'USKA pour Fr. 2000.00 le bénéfice se monte à Fr. 3048.71. 

La section des radioamateurs vaudois possède auprès du caissier HB9FWV Pascal un dossier complet 
des comptes du Hamfest 2017. 

La répartition du bénéfice entre les deux sections est la suivante : 
- Section Radioamateur vaudois (RAV) frs 1566.85
- Section Radioamateur Fribourgeois (RAF) frs 1481.85 le montant pour les Fribourgeois a été 

versé le 26 février 2018 sur le CCP 17-3365-3 selon le décompte annexé * Décompte 
Hamfest2017* 
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Pascal HB9IIB précise que les Fr. 2'000.-- versés par l’USKA est une somme due pour les HamFest et 
non pas seulement en cas de déficit. 

Rapport des vérificateurs des compte HB9EOG, Roger 
La comptabilité est parfaitement tenue et il remercie Pascal HB9FWV pour ce travail important. La 
vérification des comptes a été effectuée avec HB9TUS Frank, chez Pascal. 

Les comptes PP et bilan concordent avec la réalité. Les contrôles effectués par pointage 
correspondent exactement. Proposition auprès de l’AG est de donner décharge et remercier le 
caissier.  

HB9MBP demande pour quelle raison la facture du SKED a été reportée en 2018. 
Pascal : La raison est que nous n’avions pas reçu cette facture à temps. HB9MBP constate que si cette 
facture était arrivée à temps les comptes 2017 auraient été déficitaires. Pascal : oui tout en sachant 
que figurera le bénéfice du Hamfest 2017 sur les comptes 2018. Il faut retenir qu’un gros don a été 
versé l’année dernière par la vente du matériel par HB9BBN (Fr. 1'600.--) 

Approbation des comptes 
Les comptes sont acceptés à l’unanimité.  

Décharge aux vérificateurs 
Décharge aux vérificateurs des comptes à l’unanimité.  

Décharge aux membres du comité 
Décharge au comité à l’unanimité.  

Fixation des cotisations 
En 2019, les cotisations resteront à Fr. 60.00. Accepté à l’unanimité.  

Radiation 
Pas de radiation en 2017. 

Election des membres du comité
Le comité se représente in corpore et est réélu par acclamation.  

Election des vérificateurs des comptes
Vérificateur : Roger HB9EOG 
Suppléant : Michel HB9DUI 
Remplaçant du suppléant : Michel HB9DUG 

Votations de L’USKA
Les documents ont été publiés sur notre site internet. 
Différentes propositions sont soumises à votation afin que nos délégués puissent les présenter à 
l’assemblée des délégués de L’USKA. 
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Le comité propose de voter en bloc les points suivants :  
- Décharge aux membres du comité 
- Décharge au caissier 
- Cotisation 2019 reste inchangée  
- La nouvelle section HB9SCBO qui s’était vu refuser sa candidature à l’USKA, en 2017 pour vice 

de forme (le Corum n’étant pas atteint pour l’acceptation des nouveaux statuts). La section se 
représente auprès de L’USKA.  

- Membre collectif HB9BC Funk club de Hauenstein 
- Election de 2 membres d’honneur présentés par le comité central : HB9CET Peter Jost et 

HB9AZO Yenni Häberlin.  
Ces différents points sont acceptés à l’unanimité. 

Votation sur le budget 2018 
HB9DBB Jean-Michel remarque que l’USKA a trop d’argent sans bonne raison d’en accumuler. Elle 
devrait prendre en charge la totalité des frais des Hamfest. Il propose de refuser le budget. 
HB9MBP propose à Jean-Michel de l’accompagner à l’assemblée des délégués qui aura lieu demain 
afin de défendre ses arguments de vive voix. 
Budget 2018 :  oui 5. Contre : 5. Abstention : 14. 
Les délégués s’abstiendront de voter à l’assemblée de l’USKA. 

Election au comité de l’USKA 
Election de 2 nouveaux membres au comité suite au départ de HB9AJP et HB9CET. Se présentent 
comme membres du comité HB9ALH Bernard Werly et HB9IQY Daniel Käggi.  
La nomination de HB9ALH Bernard Werly est acceptée 
La nomination de HB9IQY Daniel Käggi est refusée 

Révision d’articles des statuts de l’USKA 
- Révision de l’article 5.6, Mode de scrutin 

La modification de cet article est refusée par l’assemblée 
- Révision de l’article 7.5, Tâches du comité : La modification est acceptée à l’unanimité. 
- HB9RF section de Zoug souhaite modifier l’article 5.4 des statuts. La CCG devrait obtenir le 

droit de déposer des motions à l’assemblée des délégués de l’USKA. Cette modification est 
acceptée à l’unanimité. 

- HB9RF, section de Zoug désire modifier l’article 11 : Elle propose de revenir en arrière et que 
ce soient 3 personnes issues de la commission de gestion en place qui statuent sur les  
différents entre les membres, l’USKA, etc. 
HB9MBP présente les arguments contre la modification de cet article : Il est préférable que 
soit appliqué le principe de manière identique au tribunal arbitral comme cela se fait dans 
toutes les sociétés, communes et cantons, etc, soit 2 parties qui chacune nomment un 
membre et ce sont les deux membres du tribunal qui choisissent un président. Marc-Henri 
propose de ne pas revenir en arrière. 
La modification de cet article est refusée à l’unanimité. 

Il manque un délégué pour aller à l’assemblée de l’USKA. Pas de volontaire. MBP ira tout seul. 
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Propositions inscrites à l’ordre du jour 
Aucune proposition n’est parvenue au comité dans les délais. 

Propositions individuelles et divers
- HB9BBN demande si l’abonnement au journal REF est payé. HB9FWV confirme que oui pour la 

version papier.  Il contrôlera que la version en ligne le soit également.  
- HB9DRR Janos demande quand auront lieu les prochains cours techniques ? HB9IIB répond 

que rien n’est prévu pour l’instant mais qu’un cours sera éventuellement mis sur pied avec 
HB9FG, club de Fribourg. 
HB9MBP relève qu’il serait intéressant d’éventuellement proposer un cours HB3. Oui mais 
HB9IIB fait remarquer qu’il faut trouver des formateurs ce qui n’est pas facile 

- HB9DUG Michel remercie pour la mise à disposition du local du RAV pour les cours IAPC. Il 
souhaite renouveler la chose. HB9MBP lui confirme qu’il est le bienvenu. 

- HB9IIB aimerait à l’avenir plus d’implication des membres dans les activités du club, animation 
des stamms, visites extramuros, etc,.  

- Le câble de traction du pylône doit être remplacé. HB9EOG cherche du plomb pour lester le 
mât. 

- HB9MBP présente l’installation d’internet pour notre local. Grâce à l’IAPC, nous avons la pos-
sibilité de nous connecter à Internet via le réseau Hamnet qui vient de Bullet. Installation 
d’une parabole de 40 ou 60 cm sur la partie basse du pylône. A l’avenir une connexion se fera 
jusqu’aux Pléiades nous permettant de nous affranchir du QTH de Corsier sur Vevey. 

- HB9IIB nous relate sa visite à M. Frédéric Borloz, conseiller national et syndic d’Aigle, visite qui 
s’est faite dans le cadre de la révision de la loi sur les télécommunications. Présentation de 
notre hobby et de nos doléances quant à l’installation d’antennes. Discussion de l’article de loi 
proposé par un conseiller national du Jura bernois.  
M. Borloz est réceptif mais pessimiste quant à l’acceptation de cet article tel quel car trop  
extrême. 
Un article sur le même sujet était paru dans HB Radio. HB9DBB nous relate sa visite à Berne 
en compagnie de HB9AMC et HB9AJP.  Selon Jean-Michel, 110 entités sont intervenues dans 
le cadre de cette loi. 25 ont été reçues pour une présentation dont celle des radioamateurs. 

- HB9MBP : Beaucoup de sections suisse-allemandes ont monté des réseaux de secours en 
ondes courtes, transmission de données VHF-UHF, etc. Cela valorise les radios amateurs et 
donnerait des avantages pour la demande des antennes par exemple. Il existe un réseau en 
cas de catastrophe dans les cantons de Genève, Vaud, Neuchâtel au niveau des autorités. Il 
serait peut-être bon de prendre contact afin d’étudier la faisabilité d’un réseau de secours  
radio. 

Notre président clôt l’assemblée à 23h40 


